

.....la France est revenue
Au sommet de nos murs, voyez vous dans la nue
Son noble pavillon dérouler sa splendeur ?
Ah ! ce jour glorieux où les Français, nos frères,
Sont venus pour nous voir du pays de nos pères,
Sera le plus aimé de nos jours de bonheur.

En 1868, la frégate française à vapeur *Destrées* vint se ravitailler à Québec. C'était un magnifique vaisseau de 6 canons. L'équipage se composait de 150 hommes. La *Destrées* arriva à Québec le 16 août et en repartit le 11 septembre. Elle était commandée par le capitaine Levesque des Varannes. Les autres officiers étaient M. Bruère, 1er lieutenant ; M. Vaisseau, 2e lieutenant ; de Cherval, 3e lieutenant ; M. Riou, enseigne ; M. Molle, chirurgien en chef ; M. Evrard, assistant chirurgien.

Le commandant des Varannes mourut l'année suivante dans les mers du Sud au début d'une carrière qui promettait beaucoup.

L'avisio d'*Estaing* de 4 canons, commandant Human, vint ensuite. Il arriva à Québec le 8 août 1873 et en repartit le 27 septembre. Le 19 août 1873, l'importante manufacture de meubles de M. Drum située sur les bords de la rivière Saint-Charles, au Palais, fut la proie des flammes. Parmi ceux qui rendirent des services en cette circonstance les marins du d'*Estaing* furent admirés de tous par leur sang-froid et leur habileté. Le conseil de ville de Québec leur vota des résolutions de remerciements.

Le 1er août 1874, la frégate la *Magicienne* portant le pavillon de l'amiral Thomasset et l'avisio à vapeur *Adonis*, commandant Human arrivaient dans le port de Québec. Le corps de musique de la *Magicienne* sous la direction de l'artiste Cretalla fit les délices des québécois pendant quinze jours.

En septembre 1878, le *Laplace* et le *Bouvet* visitèrent Québec. Ils arrivèrent le 15.